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Ata nº 027/2019 da Sessão Ordinária, realizada aos 23 (vinte e três) dias do mês de 

julho de 2019 (dois mil e dezenove), às 18:00h (dezoito horas), Reuniu-se na Câmara 

Municipal de São Mateus - Estado do Espírito Santo, situada na Av. Dom José Dalvit 

100, Blocos 11 e 12 – Bairro Santo Antônio, sob a Presidência do Sr. Vereador  Jorge 

Luiz Recla de Jesus (Jorge Recla), e Secretariado pelo Sr. Vereador Jozail Fugulim 

(Jozail do Bombeiro). O Sr. Presidente convidou a Vereadora Jaciara Teixeira, para que 

efetuasse a leitura de um trecho da Bíblia Sagrada. Do PEQUENO EXPEDIENTE. Em 

ato contínuo, o Sr. Presidente solicitou ao Sr. Secretário que efetuasse a chamada dos 

Srs. Vereadores, para verificação do Quórum legal, que responderam presente 11 

(onze) Srs. Vereadores: Ajalírio Caldeira, Antônio Luiz Cardoso, Aquiles, Carlos Alberto, 

Doda Mendonça, Francisco Amaro de Alencar Oliveira, Jaciara Teixeira, Jerri Pereira, 

Jorge Recla, Jozail do Bombeiro e Paulo Chagas. Em seguida o Sr. Presidente 

solicitou ao Secretário que procedesse com a leitura dos expedientes, que constou o 

seguinte: PODER EXECUTIVO: Leitura do expediente OF/PMSM/SMGAB N° 

257/2019, protocolizado sob o n° 001108/2019, da Prefeitura Municipal de São Mateus, 

resposta às Indicações nºs 477, 478, 479, 480, 481, 482, 483, 484, 485, 486, 487, 488, 

489, 490, 491, 492, 493, 494, 495, 496, 497 e 498/2019 de autoria dos Vereadores: 

Ajalirio Caldeira, Antônio Luiz Cardoso, Aquiles, Carlos Alberto, Doda Mendonça, 

Francisco Amaro de A. Oliveira, Jaciara Teixeira, Jerri Pereira, Jorge Recla, Jozail do 

Bombeiro e Paulo Chagas. Leitura do expediente OF/PMSM/SMGAB N° 267/2019, 

protocolizado sob o n° 001115/2019, da Prefeitura Municipal de São Mateus, que 

encaminha resposta do Requerimento nº 041/2019, de autoria do Vereador: Aquiles. 

Leitura do expediente ofício protocolado sob o n° 001120, da Prefeitura Municipal 

de São Mateus – Convida para Audiência Pública – Convênio de Cooperação entre a 

CESAN e o Município de São Mateus. No dia 25/07/2019, no Distrito de Nestor Gomes 

(KM 41) às 18:00h no Auditório da Associação de Produtores Rurais, Rodovia BR 381 

(Miguel Curry Carneio), s/n e no dia 26/07/2019 Em São Mateus – Sede às 18:00h no 

Auditório da FVC – Faculdade Vale do Cricaré, Rua Humberto Almeida Franklin, 01 – 

Bairro Universitário. PODER LEGISLATIVO: Leitura do Projeto de Lei n° 050/2019 

que “INSTITUI A SEMANA MUNICIPAL DE PREVENÇÃO E COMBATE À 

DEPRESSÃO NO MUNICÍPIO DE SÃO MATEUS – ES E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS”, do Poder Legislativo, Autoria: Jaciara Teixeira. Leitura do Projeto 

de Lei n° 051/2019, que “INSTITUI O PROGRAMA “GRAFITE É ARTE”, 

RECONHECENDO AS PRÁTICAS DO GRAFITE COMO MANIFESTAÇÕES 

ARTÍSTICAS DE VALOR CULTURAL, REALIZADAS NO SENTIDO DE VALORIZAR O 

PATRIMÔNIO PÚBLICO E DE EMBELEZAR A PAISAGEM URBANA NO MUNICÍPIO 

DE SÃO MATEUS – ES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”, do Poder Legislativo, 

Autoria: Jaciara Teixeira. Leitura do Projeto de Lei n° 052/2019, que “ACRESCENTA 

O INCISO III AO ARTIGO 1° DA LEI MUNICIPAL N° 906, DATADA DE 28 DE JULHO 

DE 2010” do Poder Legislativo, Autoria: JERRI PEREIRA. Leitura do expediente, 
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OF.CMSM/SF. Nº 0136/2019, protocolizado sob o n° 001117/2019 de autoria Da 

Secretaria de Finanças – Prestação de Contas referente aos meses de Junho – 

2019 – Nota de Movimentação Financeira e Relatório de Pagamentos e Balancete 

Analítico da Despesa Orçamentária. Leitura do expediente, ofício protocolado 

sob n° 001122/2019, de autoria do Vereador Jerri Pereira solicitando espaço no 

Pequeno Expediente da Sessão Ordinária do dia 23 de julho de 2019, para que o Sr° 

PAULO MENDONÇA – Presidente da Associação de Moradores do Mariricu -

AMOMAR, possa fazer uso da Tribuna Popular, para proferir pronunciamento sobre 

“PROJETO DE LEI N° 046/2019 DE AUTORIA DO VEREADOR JERRI PEREIRA QUE 

TORNA DE UTILIDADE PÚBLICA A ASSOCIAÇÃO”. De imediato o Sr. Vice-

Presidente, solicitou que o Sr. Paulo Mendonça para que ocupasse ao assento da 

tribuna. Indicações de nºs 521 e 522/2019 de autoria do Vereador Ajalirio Caldeira, 

que solicita: Aquisição de área de terra na comunidade Nova Lima, para construção de 

prédio para instalação da Escola Municipal de Ensino Fundamental Anedina Almeida 

Santos; e Pavimentação asfáltica da estrada que liga a Rodovia Miguel Curry Carneiro 

à Rodovia Nova Venécia à Boa Esperança, passando pela comunidade Córrego da 

Areia. Indicações de nºs 523 e 524/2019 de autoria do Vereador Antônio Luiz 

Cardoso, que solicita: Capina e limpeza das ruas do loteamento Parque das Brisas, no 

bairro Ayrton Senna; e Término do calçamento da rua que interliga os bairros Morada 

do Ribeirão e Jackeline. Indicações de nºs 525 e 526/2019 de autoria do Vereador 

Aquiles, que solicita: Término do calçamento da Rua Nair Mendonça, situada no bairro 

Bonsucesso; e Implantação de academia popular ao ar livre nas proximidades da 

unidade de saúde “Maria Tomaz Nascimento”, no bairro Aroeira, com a devida 

orientação técnica, sobretudo às pessoas idosas. Indicações de nº 517 e 528/2019 de 

autoria do Vereador Carlos Alberto, que solicita: Recapeamento asfáltico da Rua 

Manoel Pessanha, situada no bairro Boa Vista; e Construção e implantação de Centro 

de Informação ao Turista no bairro Guriri, preferencialmente nas imediações da antiga 

cascata. Indicações de nºs 529 e 530/2019 de autoria do vereador Doda Mendonça, 

que solicita: Reitera a indicação de nº 118/2019, que diz respeito à instalação de 

equipamentos odontológicos na unidade de saúde situada na comunidade Santa 

Maria, Distrito de Itauninhas; e Reforma do alambrado situado em torno do campo de 

futebol, localizado na comunidade Santa Maria, Distrito de Itauninhas. Indicações de 

nºs 531 e 532/2019 de autoria do Vereador Francisco amaro de Alencar Oliveira, que 

solicita: Construção de prédio para instalação da Delegacia de Polícia Civil em São 

Mateus; e Construção de área de lazer no Loteamento Jardim Eldorado, situado no 

bairro Pedra D‟água, de acordo com a Lei Orçamentária de 2019; Indicações de nºs 

533 e 534/2019 de autoria da Vereadora Jaciara Teixeira, que solicita: Construção de 

área de lazer no Loteamento Jardim Eldorado, situado no bairro Pedra D‟água, de 

acordo com a Lei Orçamentária de 2019; e Instalar traves e tabelas na quadra 

poliesportiva situada na praça do bairro Ayrton Senna. Indicações de nºs 535 e 
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536/2019 de autoria do Vereador Jerri Pereira, que solicita: Viabilize a cessão do 

prédio, que sediaria a „Casa do Pescado‟, localizado na estrada de acesso às Meleiras, 

no Mariricu, à comunidade para execução de projetos sociais e esportivos visando 

atender os moradores da região; e Calçamento da Rua Luiz Borges, situada na 

comunidade Barra Seca, Distrito de Nativo de Barra Nova. Indicações de nºs 537 e 

538/2019 de autoria do Vereador Jorge Recla, que solicita: Limpeza do leito e margens 

do córrego localizado no bairro Morada do Lago; e Reforma da Praça Lauriano Alves 

Barbosa, situada no bairro Dom José Dalvit (anexa ao antigo Conselho Tutelar). 

Indicações de nºs 539 e 540/2019 de autoria do Vereador Jozail do Bombeiro, que 

solicita: Construção de praça com área de lazer no bairro Nova São Mateus; e 

Construção de quadra poliesportiva na Escola Municipal de Ensino Fundamental Vila 

Verde. Indicações de nºs 541 e 542/2019 de autoria do Vereador Paulo Chagas, que 

solicita: Instalação de ponto de apoio da saúde no Assentamento Zumbi dos Palmares, 

situado no Distrito de Nova Verona; e Reforma da ponte situada na Comunidade 

Córrego da Areia (nas imediações da divisa entre os municípios de São Mateus e Nova 

Venécia). Moção nº 026/2019, de autoria do vereador Antônio Luiz Cardoso, que 

solicita: VOTO DE PESAR aos familiares do Sr. JOZIMAR MATILDES SOUZA, em 

virtude do seu falecimento ocorrido no dia 11 de julho do corrente ano. DIVERSOS: 

Leitura do Expediente Ofício nº 436/2019/SPO/SE/MDR – O Ministério do 

Desenvolvimento Regional comunica a transferência através das Ordens Bancárias nºs 

2019OB800120 e 2019OB800121, em 02/07/201*9, para crédito na conta corrente 

Nº25720, agência 0220 do Banco do Nordeste do Brasil, o valor de R$500.00,00 

(quinhentos mil reais), referente ao Cronograma de Desembolso do Convênio/cadastro 

SIAFI (Sistema Integrado de Administração Financeira) nº 83115, destinados a 

execução do projeto pactuado, conforme o processo nº 59553.000049/2016-24. Em 

seguida o Sr. Presidente falou sobre a ampliação do número de inscritos na tribuna da 

sessões itinerantes desta Casa de Leis para melhor representação das comunidades 

do município, sendo decidido na totalidade de até 06 (seis) pessoas no uso da tribuna 

das sessões itinerantes. Com o uso da palavra o Vereador Carlos Alberto, solicitou a 

inclusão do Projeto de Lei nº 039/2019, de imediato o Sr. Presidente submeteu em 

leitura do Projeto de Lei nº 039/2019, que “AUTORIZA O EXECUTIVO MUNICIPAL 

REVER CRITÉRIOS PARA ADIÇÃO DO COMPOSTO DE FLÚOR NA ÁGUA 

DESTINADA À REDE DO ABASTECIMENTO PÚBLICO”, do Poder legislativo, Autoria: 

CARLOS ALBERTO. Em seguida o Sr. Presidente concedeu o uso da fala para ao 

Vereador Francisco Amaro, que ao cumprimentar a todos, teceu comentário sobre a 

geração de emprego, renda e ações sociais da empresa Volari, disse ainda sobre um 

boato de que determinado grupo de pessoas que vinheram do estado do Rode Janeiro 

para o Espírito Santo em representação da empresa, ao investigar a veracidade dos 

fatos; o vereador disse ainda sobre passar as informações vindo do representante da 

Volari, com o intuito de ampliar as ofertas de emprego no município de São Mateus. 
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Encerrou a fala. Em seguida o Sr. Presidente passou para o GRANDE EXPEDIENTE: 

De imediato concedeu o uso da palavra ao Sr. Paulo Mendonça, que após 

cumprimentar a todos, teceu comentário sobre sua carreira profissional e sobre as 

diretorias da associação do Mariricu; disse sobre os diversos pontos referenciais da 

sua localidade e sobre a necessidade de representatividade, o orador disse que a 

intenção é ser o elo de ligação entre as comunidade da região, a instituições e os 

poderes instituídos. Com a palavra o Vereador Amaro, que teceu agradecimentos ao 

Sr. Francisco e disse sobre a importância da associação de moradores e do 

atendimento a comunidade, e agradeceu a fala. De imadeato o Vereador Jerri Ferreira, 

que agradeceu a fala e disse que se sentiu feliz com o desempenho do Sr. Paulo 

Mendonça, com a oportunidade de fala o Vereador Jozail do Bombeiro, que disse 

sobre a oportunidade de ouvir o orador, alegando ser uma experiência para as pessoas 

presentes na sessão desta Casa de Leis, encerrou a fala. De volta com a palavra Sr. 

Paulo Mendonça agradece a fala e encerrou. De imediato o Sr. Presidente concedeu a 

fala ao Vereador Carlos Alberto, que após cumprimentar a todos, falou sobre 

determinado grupo que tem usado as redes sociais para denegri-lo, e acusou mais 06 

(seis) vereadores desta casa de Leis, disse ainda sobre o comprometimento dos 

vereadores desta Casa de Leis; disse ainda sobre a falta de medicamentos ao 

postinho de saúde e fez reclamações sobre os gastos de festas, que deixa desigual ao 

investimento das merendas nas escolas, o vereador disse estar desmotivado ao 

exercício politico devido a postura do executivo. Encerrou a fala. Com o uso da palavra 

o Vereador Jorge Recla, que após cumprimentar a todos, falou sobre a obra na região 

da Aroeira em frente à escola Caique; disse sobre os gastos de 3 (três) milhões em 

reforma da pista asfáltica, falou ainda sobre a dificuldade de exercer a lei no município 

diante do Poder Executivo. O vereador disse ainda que fará o convite para o Secretário 

de Obras, Walter Luis Pigatti para prestar esclarecimentos sobre a referida obra. 

ORDEM DO DIA: Na oportunidade o Sr. Presidente sugeriu que a votação das 

indicações fosse feitas em blocos e em seguida, submeteu em discussão: Indicações 

de nºs 521, 522, 523, 524, 525, 526, 527, 528, 529, 530, 531, 532, 533, 534, 535, 536, 

537, 538, 539, 540, 541 e 542/2019. Com o uso da palavra o vereador Jorge Recla, 

que teceu comentários sobre a Indicação 537/2019, sobre a necessidade de reforma 

na praça da localidade. Em seguida o Sr. Presidente submeteu em votação: Indicações 

de nºs 521, 522, 523, 524, 525, 526, 527, 528, 529, 530, 531, 532, 533, 534, 535, 536, 

537, 538, 539, 540, 541 e 542/2019. Sendo estas aprovadas por unanimidade. De 

imediato o Sr. Presidente submeteu em discussão: Moção de nº 026/2019, sendo esta 

aprovada por unanimidade. Em seguida o Sr. Presidente submeteu em discussão em 

turno único: Projeto de Lei nº 028/2019 - “INSTITUI A POLÍTICA DE MOBILIDADE 

SUSTENTÁVEL E INCENTIVA AO USO DA BICICLETA E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS” do Poder Legislativo, Autoria: Jerri Pereira, com parecer favorável da 

Comissão de Constituição, Justiça, Direitos Humanos, Cidadania e Redação e da 
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Comissão de Obras, Urbanismo e Infraestrutura. Autoria: Jerri Pereira. Sendo este 

aprovado por unanimidade. Em seguida, o Sr. Presidente submeteu em votação em 

turno único: Projeto de Lei de nº 035/2019 - “INSTITUI NO MUNICÍPIO O “DIA DE 

CONSCIENTIZAÇÃO ACERCA DO VITILIGO”,DESTINADO A ESCLARECER A 

POPULAÇÃO SOBRE MEDIDAS ADEQUADAS PARA TRATAMENTO DA DOENÇA” 

do Poder Legislativo, Autoria: Carlos Alberto, com parecer favorável da Comissão de 

Constituição, Justiça, Direitos Humanos, Cidadania e Redação e da Comissão de 

Educação, Cultura, Saúde, Agricultura e Meio Ambiente. Autoria: Carlos Alberto; sendo 

este aprovado por unanimidade. Em seguida, o Sr. Presidente submeteu em votação 

em turno único: Projeto de Lei n° 046/2019 - “TORNA DE UTILIDADE PÚBLICA A 

ASSOCIAÇÃO DE MORADORES DO MARIRICU - AMOMAR” do Poder Legislativo, 

Autoria: Jerri Pereira, com parecer favorável da Comissão de Constituição, Justiça, 

Direitos Humanos, Cidadania e Redação. Autoria: Jerri Pereira; sendo este aprovado 

por unanimidade. COMUNICADO DE LIDERANÇA: Com o uso da palavra, o Vereador 

Francisco Amaro disse sobre a legitimidade das manifestações e seus representantes, 

disse também sobre a procedência dos fundos aquisitivos do “Guriri Folia”, falou que 

não houve gastos do município e sim de comerciantes; o vereador disse ainda sobre a 

obra na Avenida Dom José Dalvit, disse que a obra será feita por etapas. Não havendo 

mais nada a tratar, o Sr. Presidente declarou encerrada a presente Sessão e para 

constar, eu................................................, Aquiles Moreira da Silva – 2° Secretário. 

Fiscalizei a presente Ata, que lida e achada conforme será assinada por mim, pelo 

Senhor Presidente e demais Vereadores Presentes. 
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